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Расцвет Ливийского государства, наблюдавшейся в 1969–2011 гг., предопределялся воплощени-
ем на практике юридической доктрины Муаммара Каддафи, являвшегося государственным деяте-
лем и видным теоретиком. Сформулированное им учение имело целью формирование социального 
государства в национальном измерении и даже международном региональном. Этот опыт, адресо-
ванный арабским и африканским странам, где религиозное мировоззрение строится на догматах 
классического ислама, имеет определенную научно-практическую ценность для Российской Феде-
рации, на конституционном уровне декларирующей строительство социального государства. Меж-
ду тем доктрина «исламского социализма», воплощаемая в прикладном смысле как идеологическая 
основа обеспечения национальной безопасности Ливии, входила в противоречие с международ-
ными интересами ряда развитых государств, рассматривающих Африку как объект своего покро-
вительства. Поэтому Джамахирия в 2011 г. стала объектом военной агрессии «Северо-Атлантиче-
ского альянса», не избирательно применившего военную силу в ходе гражданской войны в Ливии, 
предсказуемо поддержав антиправительственное восстание. Однако результаты «арабской весны» 
в этом государстве нисколько не нивелировали научной ценности государственно-правовой док-
трины Муаммара Каддафи, которая кратно возрастает с учетом результатов его реформ в социаль-
но-экономической сфере. 
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The flourishing of the Libyan State, observed in 1969–2011, was predetermined by the embodiment 
of the legal doctrine of Muammar Gaddafi, which was a statesman and a prominent theorist. The teaching 
formulated by him was aimed at creating a social state in national dimension and even international 
regional. This experience addressed to Arab and African countries, where the religious worldview is built 
on the dogmas of classical Islam, has a certain scientific and practical value for the Russian Federation, at 
the constitutional level declaring the construction of a social state. Meanwhile, the doctrine of “Islamic 
Socialism”, embodied in the applied sense as the ideological basis for ensuring the national security of 
Libya, was contrary to the international interests of a number of developed countries considering Africa as 
an object of their patronage. Therefore, Jamahiriya in 2011 became the object of military aggression of the 
North Atlantic Alliance, which did not selectively applied military strength during the civil war in Libya, 
predictably supporting the anti-government uprising. However, the results of the Arab Spring in this state 
did not at all level the scientific value of the state-legal doctrine of Muammar Gaddafi, which is more 
painted taking into account the results of his reforms in the socio-economic sphere.
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